

## 令和5年度 第1回公民館運営審議会会議録

日 時 令和5年5月22日（月）  
午前10時00分から午前10時45分  
場 所 市役所 新館3階 教育委員会室  
出席者 神谷委員、中野委員、魚住委員、三輪委員、都築委員、黒田委員、斎藤委員、原委員  
事務局 生涯学習課長、担当係長、担当  
傍聴人 なし

- 1 生涯学習課長あいさつ
- 2 委嘱状交付  
委員長、副委員長選任  
推薦により神谷委員長、中野副委員長に決定
- 3 委員長、副委員長あいさつ
- 4 議題  
(1) 令和4年度後期公民館事業報告について  
事務局より説明。

### 質疑等

都築委員 令和4年度後期の講座は子供向けが多かったが、沢山の方が受講し、公民館講座・大学市民講座について、多くの方に知ってもらえて非常に良かったと思う。周知についてどのようにしたのかわからないが、親世代など今まで関心がなかった方からの関心が増えたという点で、とてもいいことだと思います。

斎藤委員 子供向けは学校にチラシを配布していると思います。

副委員長 私は名鉄の講座に孫と一緒に参加し、とても楽しかったです。子供向けについて、チラシを学校に配布していることはよいのですが、抽選になってしまうとそれ以前に申し込んだ人はがっかりしてしまうと思います。場合によっては、もう応募するのをやめておこうという気持ちになることもあると思います。抽選になることもあると思いますが、この辺りをよく考えてほしいです。

委員長 今回のアンケートでは、初めて参加したという人が多く、非常によかったと思います。副委員長の話もよく分かるので、申込みが多かったものについては再度実施するという事も考えてもらえればと思います。  
また、アンケートによれば、講座の開催として、平日と土曜日午前を希望する方が多いので、この辺りを考慮して日程を決定してもらいたいと思います。後期の講座は全体的に参加者の満足度が高く、事務局の努力もあると思います。引き続き、講座が盛り上がるように頑張ってもらいたい。

魚住委員 大学市民講座について、予算もかかることだろうから、人気の高い講座について追加で別日に実施することも難しいと思います。委員長の言うように、人気の高かった講座はまたやってみてはどうかと思います。

事務局 ご意見をいただき、ありがとうございます。学校へのチラシ配布後の抽選については、係内で相談したいと思います。また、人気の高かったプログラミングの講座についても大学側から再度やってもよいというお話をいただいておりますので、申込みが多かった講座については再度実施することも考えていきたいと思います。ありがとうございました。

## (2) 令和5年度前期公民館講座について

事務局より説明。

### 質疑等

魚住委員 大学市民講座についてはどのように決めていますか。

事務局 愛知教育大学については大学側から講座の提示があり、それ以外の大学についてはこちらから、このようなテーマでお願いできないかということで打診しております。

魚住委員 申込みも多くて非常によいと思います。今回は「おっ」と驚くようなテーマの講座もあり、新しい開発講座としていろいろなテーマでやっていくことも大事だと思います。講座の実施については大学側も文部科学省による大学評価に繋がるので頑張っているとは思いますが、こちら側もそれを利用して、どんどん実施してもらえたらと思います。

事務局 ありがとうございました。

## (3) その他について

事務局より説明

- ・南部公民館リニューアルについて

工事期間は6月中旬から11月中旬まで(予定)

- ・ 公民館まつりについて  
実施時期が南部公民館リニューアル後であることから、発表の方法等について今後検討していく
- ・ 愛知県公民館連合会総会の案内
- ・ 至学館大学市民講座について、センター長の交代により、令和5年度は後期も実施せず

委員長 他に何かありますか。  
無いようですのでこれにて審議会を終了します。